

# Naturschutz und Landschaftsplanung

Zeitschrift für angewandte Ökologie

## Inhalt Band 48, Heft 4, 2016

	<b>Editorial</b> Neues aus Brüssel Aktuelles	<b>Editorial</b> Report from Brussels News	101
KAI FROBEL, HELMUT SCHLUMPRECHT	<b>Erosion der Artenkenner</b> Ergebnisse einer Befragung und notwendige Reaktionen	<b>Decline in Species Experts</b> Results of a survey and consequential reactions	105
	<b>Termine</b>	<b>Dates</b>	113 136
STEFAN BRUNZEL, MARTIN SOMMER	<b>Schutzmaßnahmen für den Frauenschuh</b> Verbesserung des Erhaltungszustands von <i>Cypripedium calceolus</i>	<b>Protection measures for the Lady Slipper</b> Improvement of the conservation status of <i>Cypripedium calceolus</i>	114
CLAUDIA HÖDL, ULRIKE PRÖBSTL-HAIDER	<b>Mountainbiking im Wald</b> Ein Beitrag zur kritischen Diskussion	<b>Mountain biking in forests</b> Contribution to a critical discussion	122
	<b>Kurz berichtet</b>		132
ANDREAS BOSSHARD	<b>Autochthones Saatgut: Samenernter eröffnet neue Perspektiven – Seedstripper-Methode mit dem eBeetle</b>	<b>Autochthonous seeds: Seed harvester offers new perspectives – method of seed stripping with the eBeetle</b>	
HELENA SCHALIMOW	<b>Kleinwindenergieanlagen in Deutschland – der rechtliche Rahmen für die Genehmigung</b>	<b>Small wind power plants in Germany – the legal framework for their approval</b>	